
                         Les pauvres sont nos maîtres  

 

C'est le grand saint Vincent de Paul qui disait à ses dames patronnesses : « Les pauvres sont 

nos maîtres, ils nous enseignent tout. » C'est qu'ils ont l'Évangile imprimé dans le cœur presque 

de façon « naturelle » : spontanément, ils sont accordés à l'Évangile. Cela ne m’étonne pas que 

Jésus, en citant Isaïe, disait que « la Bonne Nouvelle est annoncée aux pauvres. » (Luc 4, 18). 

La veuve de Sarepta nous enseigne le partage (1er lecture).  Il ne lui reste presque plus 

rien, mais elle le partage avec le prophète Élie, en qui elle reconnaît un homme de Dieu. Elle 

ne peut garder pour elle toute seule le peu qu'elle a quand elle voit Élie qui n'a rien.  

La veuve de l'évangile nous enseigne à ne pas être mesquin avec Dieu. Elle nous montre 

à ne pas placer Dieu au dernier rang ou presque de nos priorités. 

Les deux veuves nous enseignent à avoir une foi agissante, une foi qui a des mains et 

du cœur. Elles ne se contentent pas de croire en Dieu, elles posent des gestes de charité, des 

gestes simples mais fort grands dans les circonstances, car elles donnent tout ce qu'elles ont.  

Les deux veuves nous enseignent également l'humilité dans nos dons. Elles ne crient pas sur la 

place publique le don qu'elles font, contrairement aux riches qui donnent de fortes sommes 

(évangile) : elles le font dans le silence et le secret presque, faisant écho à l'enseignement de 

Jésus que nous retrouvons dès le début du carême : « Quand tu fais l'aumône, que ta main 

gauche ignore ce que donne ta main droite, afin que ton aumône reste dans le secret. Ton Père 

voit ce que tu fais en secret : il te le revaudra ».  

Dimanche dernier, Jésus a rapproché de manière indissociable les deux commandements : 

amour de Dieu et amour du prochain. Dans la liturgie d’aujourd’hui, nous sommes toujours sur 

ce thème d’amour. Celui qui ne peut pas aimer ne peut pas donner. « Aimer c’est tout donner 

et se donner soi-même » Ste. Thérèse de Lisieux.   

Dans nos prières ce Dimanche, nous confions au Seigneur les 51 jeunes de notre unité 

pastorale qui se donnent au Seigneur à travers le sacrement de la confirmation. Qu’ils reçoivent 

en abondance l’Esprit Saint pour annoncer dans le monde l’amour du Christ ressuscité.  

                                                            

Père Augustin Onékutu 

 


